
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
+

議案に対する質疑　その１　令和２年度歳入歳出決算関係（議案第６２号から同第６９号まで）

【９月８日】 令和３年９月定例市議会

発 言 議 員

５番 1. 議案第６２号　令和２年度羽生市一般会計歳入歳出決算

斉藤　隆　議員 ① 法人市民税の現年課税分・収入済額・徴収率の分析について ① 企画財務部長

② 森林環境譲与税４４０万円の全額基金積立とした理由について

森林環境譲与税算定根拠について

③ 地方交付税の状況分析について
④ 第２款・第１項・第６目　企画政策一般経費　地域公共交通会議

の内容及び検討の進捗状況について
⑤ 第４款・第１項・第４目　環境衛生一般経費　環境配慮型機器導

入補助金のうち住宅用太陽光発電装置設置補助金該当の住宅用太
陽光発電装置の発電総量及び二酸化炭素削減効果について

② 経済環境部長

住宅用太陽光発電装置補助金事業の事業評価について
⑥ 第６款・第１項・第５目　用排水路改修事業の不用額の要因であ

る工事の工法変更の内容について
⑦ 第７款・第１項・第２目　創業支援事業　創業支援事業補助金の

対象となった市内創業事業２件・女性創業事業２件及び創業支援
セミナーの内容について

・創業支援事業総体の事業成果について
⑧ 第１０款・第２項・第２目　教育振興費　教師用指導書購入の単

価が下がった状況について
③ 学校教育部長

・教師用指導書の整備状況について
⑨ 第１０款教育費　「学校活動における感染症対策・学習保障等交

付金」の算定根拠及び各小中学校の決算状況について
⑩ 地域人材による学校支援の取組状況について

2. 議案第６４号　中小企業従業員退職金等共済事業特別会計 経済環境部長

① 歳入第１款共済掛金収入の分析について

１０番 1. 議案第６９号　令和２年度羽生市下水道事業会計決算について ①まちづくり部長

峯嵜　貴生　議員 1) 翌年度繰越額４，９７４万円、不用額３，７４８万１千円となっ
ており、繰越の理由として下水道管渠布設工事の入札不調、不用
額の理由として予定していた布設工事の延長が短くなったこと
と、下水道事業計画見直し業務を先送りしたこととが主な要因と
していますが、その理由を伺います。

１１番 1. 議案第６２号　令和２年度羽生市一般会計歳入歳出決算について
中島　直樹　議員 ・経常収支比率が昨年度の９４.４％から９１.７％と３.２ポイ

ント向上した具体的な理由
①企画財務部長

・臨時財政対策債の借入れが４.２％減となった理由
・公債費が４.０％減となった理由

・第２款・第１項・第２０目特別定額給付金事業における給付金
は５４億４，４８０万円の支出となっている。一般会計歳出決算
の主な不用額調では、未申請などによる給付金の残が１，１５０
万円となっている。その詳細について伺う。
・第７款・第１項・第３目観光費　第１７節備品購入費
１４９万９，３００円について

② 経済環境部長

　感染症対策予算を使いビデオカメラ２台　三脚２台　照明機器
２台　ヘッドホン　レフ版　ワイヤレスマイク　ハンドマイク
トランスミッター等を購入している。感染症対策として、市にど
のような効果をもたらしたのか

・住宅資金貸付金債権について ③ 総 務 部 長

　・精査額として２，６４９万９千円を減額した理由

　・根拠資料を議会に提出することへの見解

　・決算書３９９頁には表外の※に「住宅資金貸付金の決算年
　度中増減高には、特別会計閉鎖に伴う精査額を含む」と記載
  されている。この一行で済まされる軽微な事と認識をしてい
　るのか

議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨 答　弁　者

　1 



６番
1. 議案第６２号　令和２年度羽生市一般会計歳入歳出決算のうち歳

出について
野中　一城　議員 1) 第４款・第１項・第２目予防費　第１１節役務費について ① 市民福祉部長

① がん検診の受診勧奨通知が削減した理由について

② がん検診の受診勧奨を削減した影響は、ないのか
2) 第９款・第１項・第１目常備消防費　第１２節委託料について ② 消 防 長

① ＮＥＴ１１９緊急通報システムの利用者の状況について

② 事業内容と効果について

８番 1. 議案第６２号　令和２年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①まちづくり部長

柳沢　暁　議員 1) 令和２年度新規事業　可搬型排水ポンプ車の購入
（予算２，１０３万１，０００円）

① 稼働実績と効果について

2. 議案第６３号　令和２年度羽生市国民健康保険特別会計歳入歳出
決算

② 市民福祉部長

1) 第５款・第２項・第１目　特定健康診査等事業４，０３１万
２，６０５円

① 決算付属資料Ｐ１５９特定健康診査の受診率３４.１％、目標
４９％　特定保健指導の支援開始率（動機づけ支援）１６.９
％、支援開始率（積極的支援）１６.６％、目標４０％

・目標達成に向けた取組について

・目標達成できなかった結果についてどう分析しているのか？

１番 1. 議案第６２号　令和２年度羽生市一般会計歳入歳出決算
斉藤 万紀子 議員 ① 歳出第２款・第１項・第１目一般管理費　職員研修事業 ① 総 務 部 長

決算額が予算額の半分である理由と、開催されなかった研修内容
と対象者について

② 歳出第２款・第１項・第１５目男女共同参画費　女性相談業務委
託料
女性相談の件数と内容、支援に繋がった割合、コロナ禍において
これまでとの相談内容の違いとその対応

③ 歳出第６款・第１項・第３目　新規就農支援事業　就農研修生奨
励金１５０万円と青年就農給付金

② 経済環境部長

４８万５，１７０円の申請者の人数と選考基準、事業費の内訳、
具体的な支援内容、また羽生市にとっての効果

（以下　決算付属資料）
④ じん芥処理において可燃ごみ、不燃ごみ共に増加した要因と削減

のための対策、また住民１人当たりの１日のごみ排出量とその経
費、事業系ごみ削減のために行った対策、また羽生市のリサイク
ル率

⑤ 適応指導教室相談事業の年間の運営費、参加人数、指導員数と適
応指導教室の成果について

③学校教育部長

⑥ ＧＩＧＡスクール整備事業の進捗状況と今後のスケジュール、教
育委員会と学校の連携について

⑦ 年々上昇している民生費に関しての考え方と羽生市の取組 ④ 企画財務部長
⑧ 年々増額している繰出金の今後の見通しと羽生市の考え方につい

て

議案に対する質疑　その２　補正予算等（議案第７０号・議案第７１号）

【９月８日】

発 言 議 員

１２番 1. 議案第７０号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ①経済環境部長
保泉　和正　議員 1) 歳出第２款・第１項・第６目　ふるさと応援寄附金事業　ふるさ

と応援寄附業務委託料について

① 年度途中に業務委託を開始する理由について
② 世界キャラクターさみっとｉｎ羽生が延期となり、業務に余裕が

あると思われる中で業務委託を開始する理由について

③ 委託料の積算について

④ 委託業者の選定方法について
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５番 1. 議案第７０号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第５号）
斉藤　隆　議員 ① 歳入第２０款諸収入　利根川堤防強化事業補償金

１億７，９５６万９千円
①まちづくり部長

・補償に係る交渉内容について

・算定内容について

・入金時期について

② 第１０款・第１項・第２目　ＧＩＧＡスクール構想整備事業　第
１７節備品購入費２，４５７万８千円
充電用電源アダプター　教師用パソコン

② 学校教育部長

・調達方法について

・整備完了時期について

８番 1. 議案第７０号　令和３年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ① 市民福祉部長
柳沢　暁　議員 1) 第４款・第１項・第２目　新型コロナウイルスワクチン接種体制

確保事業　第３節職員手当等　時間外勤務手当８００万円
① 時間外の状況について　※１か月の最大時間外の時間／人、平均

時間
② ８００万円増額するのではなく、他の部署から応援をしてもらう

などできなかったのか

③ ８００万円は何人分何時間分か？

④ 今後の時間外の見通しについて

６番
1. 議案第７０号　令和３年度羽生市一般会計補正予算歳入・歳出の

うち歳出について
①まちづくり部長

野中　一城　議員 1) 第８款・第１項・第４目公園費　第１４節工事請負費について
① 葛西親水公園グラウンド移転事業工事のスケジュールについて
② 葛西親水公園グラウンド移転事業工事の内容について

市政に対する一般質問

【９月９日】

発 言 議 員

６番 1. これからの高齢者福祉・介護について ① 市民福祉部長
野中　一城　議員 1) 第７期羽生市高齢者福祉計画及び介護保険事業計画について

・同計画の総括及び残されている課題について
2) 第８期羽生市高齢者福祉計画及び介護保険事業計画について

・第６期計画時に整備された介護保険施設が全て稼働していない
要因について
・介護老人福祉施設について平成３０年に３００人超の待機者
が、令和２年４月に１４３人に減少した要因について
・羽生市における介護サービスのニーズ増加と介護保険施設整備
の見通しについて

3) 羽生市における介護人材の確保について

・市から介護事業所等に対する働きかけについて

・市から国・県に対する要望について

・小中学生の介護ボランティア活動等について

2. 羽生市民体育祭の開催について ② 生涯学習部長

1) 近隣他市の状況について（市民体育祭、地区体育祭）

2) 市民からの意見聴取について

3) 今後の開催の見解について

３番 1. 新しい避難情報の周知と発令について ① 総 務 部 長
西山　丈由　議員 1) 「新しい避難情報の周知」について

2) 「避難情報の伝達方法」について
3) 「自主避難所の開設」について
4) 「避難情報等の発令」について
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２番 1. 通学路の安全対策について ①まちづくり部長

江原　博之　議員 　本年６月に、千葉県八街市の市道で下校中の小学生の列に大型
トラックが突っ込み、５人が死傷した大変痛ましい事故が起き
た。過去にも京都府亀岡市で軽自動車が歩行者に突っ込み、集団
下校中の児童ら１０人が死傷した事故も起きている。
　国では、これらの重大事故を受けて通学路の安全点検と安全対
策を求めている。

１羽生市での通学路安全点検の実施状況について

２危険個所の数について

３安全対策の実施状況について

2. 学校事故（給食配膳）への対策について ② 学校教育部長

　加須市では、児童が給食のみそ汁が入った高温の食缶を運ぶ際
に転倒して脚にやけどを負った事故が起きた。
　羽生市においても、過去に給食配膳中に大きな事故が起きてい
る。

１給食の配膳方法について

２過去の給食配膳中事故について（日本スポーツ振興センター）

３加須市の事故を受けた、給食配膳中の事故防止対策について

１０番 1. ＩＣＴを活用した個別最適な教育について ① 学校教育部長
峯嵜　貴生　議員 1) 不登校や病気療養の児童生徒が学校外でＩＣＴ等を活用した学習

活動を行った際の出席扱いに関する現在の対応状況と今後につい
て

2) 個別最適な学びを実現するため、どのような指導と指導体制を
取っていくのかについて

2. 浸水対策基本計画について ②まちづくり部長

1) 対策の現状について

2) 対策によってどのような効果が得られたのかについて

3) 今後の浸水対策及び新計画の予定と内容について

【９月１０日】

発 言 議 員

１番 1. 医療的ケア児支援法に関する羽生市の今後の取組 ① 市民福祉部長
斉藤 万紀子 議員 1) 医療的ケア児支援法に関する羽生市の考え方と現在の状況

・医療的ケア児(重症心身障がい児を含む）の人数

・医療的ケア児や障がい児が保育園や地域の学校を望んだ場合の
対応

・保育所や小中学校における看護師の配置と市との連携

・現在の相談体制
2) 保育所、小中学校でケアを行える人材の確保
3) 「第２期羽生市障がい児福祉計画」における「障がい児支援の提

供体制の整備等」の目標達成への具体的な取組

2. 羽生市役所の働き方改革 ② 総 務 部 長

1) 羽生市職員の働き方

・健康づくり推進課への過度な負担の解消

・今後の仕組みと臨機応変な人員配置

2) 羽生市役所における人材育成

・質の高い研修と参加者の男女比の偏り解消

・特定事業主行動計画の確実な実行

3) 羽生市の男女共同参画における現状の課題と解決のための取組
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１１番 1. 法令順守の意識をしっかりもつべき ① 市 長

中島　直樹　議員 1) ㈱羽生の里のその後について ② 経済環境部長

・昨年１２月定例会の一般質問で㈱羽生の里の問題点を指摘した
が、その後、どのような改善がなされたのか

・市長自身に法令に違反をしているという自覚はあったのか

2) 羽生めし得チケット発行事業について

・事業決定の経緯

・構成団体ではない市観光協会が埼玉県電子申請サービスを使用
したことの是非

・個人情報の管理

・市職員が発行事務を行っていた理由

・市ＨＰのバナー広告費の有無

・観光プロモーション課と観光協会の業務の線引き

・市役所内部からも疑問の声が上がっている。執行部は把握して
いるのか

・内部統制、コンプライアンス意識の欠如

８番 1. 新型コロナワクチン接種について ① 市民福祉部長
柳沢　暁　議員 1) 希望者全員のワクチンの確保について　※見込み数と確保完了見

通し
2) 希望者全員が接種を終える見込み時期について
3) 新型コロナワクチン接種担当の負担軽減、全庁体制の状況につい

て ※３月議会で過重労働の懸念、全庁体制について質疑済み
4) 外国人住民の方へのワクチン接種の支援について
① 窓口対応の状況
② 接種券の郵送の際に翻訳した要旨が分かる資料の同封及び内容が

分からない場合の問合せ先や市役所１階の担当課まで郵便物を
持ってお越し下さい等の案内の同封はできないのでしょうか？
※翻訳した要旨が分かる資料があれば、窓口に来る人が少なくな
ることや要旨を理解してから窓口に来ることができ、説明が少な
くて済むなどの効果が見込め、お互いの時間の節約につながる。

2. 子どもの貧困対策、就学援助について

1) 子どもの貧困対策と今後の取組について ② 〃

2) 就学援助率が低いことについての見解 ③ 学校教育部長

※羽生市は、基準を生活保護基準の１.５倍以下、他の自治体よ
り多くの方が対象になる。しかし平成２９年度の小中学校の就学
援助率は全国１５.1％、埼玉１３.２６％、羽生１３.１％

3) 就学援助の周知方法について

4) 就学援助の受給申請について

※板橋区では、受給の有無にかかわらず全員が提出している。受
給希望者が他人の目を気にせずに申請ができることや制度を知ら
なかったという保護者がいなくなるという効果がある。

5) 子どもの貧困の実態把握はどのように行っているのでしょうか？ 市民福祉部長

6) 子どもの貧困実態調査を実施してはどうか？

※川越市など実施している自治体がある。

７番
1. 教育委員会に「教育ＣＩＯ」及び「ＣＯＯ」（最高執行責任者）

の設置の可能性について
① 学校教育部長

増田　敏雄　議員 ① 教育の情報化を進めるに当たって文科省が教育委員会への配置を
求めている「教育ＣＩＯ」について

② さらに発展させて「教育ＣＯＯ」（最高執行責任者）の配置につ
いて（教育長との兼務も含めて）

2. 新指導要領にＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）が位置付け
られていることについて

② 〃

① 環境省の調査では、３割弱の教員が「知らなかった」とのことで
すが、そこで羽生市の教員においてのその割合について

② 現在、ＳＤＧｓの１７の目標のうちのどの項目についての教育を
行っているかについて

③ 今後どの項目の教育に発展的に取り組もうとしているかについて

3. 学校の新型コロナウイルス感染症対策について ③ 〃

　昨年の９月の水道の蛇口からの感染対策質問の発展対策として
「手をかざすと水が出る水道の自動水栓化」について
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【９月１３日】

発 言 議 員

９番 1. 羽生インターチェンジ前の景観について ①まちづくり部長

新井　貫司　議員 ②農業委員会会長

③ 経済環境部長

１２番 1. 入札のあり方について ① 企画財務部長
保泉　和正　議員 ① １者のみの随意契約件数について

② 落札率について

・研究内容とその結果について

・設計委託業者からの情報漏洩対策について
・工事費が高いほど落札率が高い傾向があることの分析について

③ 平成２９年１２月以降、改善された点について
④ 大規模工事の競争原理が働く入札制度への改革について

５番 1. まちのバリアフリーについて ①まちづくり部長

斉藤　隆　議員 ① バリアフリー法第２４条の２の規定による市町村移動等円滑化促
進方針についての認識及び作成に関する見解について

② バリアフリー法第２５条の規定による市町村移動等円滑化基本構
想についての認識及び作成に関する見解について

③ 第２７条の規定に関する市民への広報の在り方についての見解

④ 教育啓発特定事業に関する計画及びその実施の見解について
⑤ 公共施設の障がい者用駐車場の位置及び車いす等での施設入館及

び館内導線の設定・障がい者トイレなどの現況及び改善点につい
て

例　市役所・体育館・中央公民館・プラザ・図書館・ワークヒ
  ルズ・産業文化ホール等

2. 社会教育の推進について ② 生涯学習部長

① 社会教育主事及び主事補の配置状況について

② 社会教育主事の配置の在り方及び育成について

③ まちづくりの課題解決のための社会教育主事の活動について

地域の旗振り役になれるのではないか

④ 社会教育士の配置及び育成について

⑤ 社会教育士が活躍できる環境の構築について

１４番 1. 水害対策について ①まちづくり部長

丑久保 恒行 議員 ① 岩瀬土地区画整理事業南工区の商業施設等の立地による浸水予
測、影響、対策について

② 同南工区の優良住宅街区アルコガーデン羽生岩瀬における浸水予
測、対策について

③ 同北工区旧羽生総合病院跡地周辺及び上岩瀬産業団地の企業立地
による浸水予測、影響、対策について

④ 中川河川改修の進捗状況及び改修に係る課題について

2. 太陽光発電施設の課税について ② 企画財務部長

① 太陽光発電施設の設置の要件等について（面積、地目変更など）

② 太陽光発電施設の増加面積について（過去５年）

③ 太陽光発電施設の増加による税収への影響について

④ 太陽光発電施設の今後の増加の見通しについて（面積、税収）

⑤ 太陽光発電施設における地目の是正と課税の考え方について
　

議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨 答　弁　者
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